
 

 

 

 

 

平成３０年深谷市教育委員会第１０回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成３０年深谷市教育委員会第１０回定例会 

 

 

 

日  時  平成３０年１０月１０日（水） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時１５分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   橋 本 幾 子 

      委     員    吉 井 惠美子 

      委     員   黒 屋 信 隆 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

次長兼生涯学習   岡 田   真 

スポーツ振興課長 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

 

書  記  教 育 総 務 課   黒 澤   敦 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第９回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が黒屋委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

① 報告１   平成３０年深谷市議会第３回定例会について 

教育部長より説明 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教育総務課長より説明 

③ 報告３ 平成３１年度深谷市立幼稚園の園児募集について 

   次長兼学校教育課長より説明 

④  報告４ 深谷市教育委員会だより「こころざし第３９号」（平成３０年１０月発行）について  

次長兼学校教育課長より説明 

⑤ 報告５   平成３０年度「こころざし深谷科学塾」について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑥ 報告６ 平成３０年９月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

次長兼学校教育課長より説明 

⑦ 議案第３２号 幼稚園の新設及び用地の取得の申出について 

教育総務課長より説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

① 報告１ 平成３０年深谷市議会第３回定例会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   橋 本 委 員  議案書５ページ１０番の小中学生の荷物の重量化につい 

て、質問があります。これは、テレビのニュースなどで聞 

いたことがある問題です。子供が日頃家庭学習で使用しな 

い物を、学校で保管していると聞いていますが、それでも 

荷物が重いと感じています。小学生低学年の子供において、 

ランドセルの肩紐が食い込みあざができているということ 

も聞いたことがあります。なので、実際に子供が持つ荷物 

が、何キロ程度になっているのかを調べてもらいたいです。 

また、整形外科の黒屋委員の視点から見て、子供の成長を 

妨げないような荷物の重さの基準を教えてもらいたいです。 

体重の何％程度なら大丈夫なのでしょうか。 

   教 育 部 長  深谷市のほとんどの学校が置き勉を認めていますが、 

準備の習慣を身に付けるために、原則置き勉を禁止してい 

る学校が３校あります。しかし、これらの学校でも通学距 

離の長い子供などには、個別に柔軟な対応を行っています。 

重さの関係になりますが、アメリカの小児学会で発表し 

          ているガイドラインには、背負う荷物は児童の体重の１０ 

          ％から２０％以下にするべきだという記述があります。 

   黒 屋 委 員  子供は当然成長段階にあるので、どれぐらいの負荷を掛 

けたら成長の妨げになるかは、整形外科より小児科の先生 

のほうが詳しいかもしれません。 

   教 育 長  こうしたことを踏まえて、学校教育課ではどの様な対応 

を取りましたか。 

   次長兼学校教育課長  子供の置き勉について、ニュースや議会で話題になった 

こともあり、校長会でも話をしました。 

文科省からの通達を受け、教育委員会から学校には、基 

本的に学校でできることをしてくださいと伝えています。 

原則、宿題や家庭学習に必要な物は、持ち帰るように子供 

たちに指導しています。しかし、持ち帰る必要のない物に 

関しては、子供や保護者とよく相談をして納得の上で、工 

夫した現実的な対応をして下さいと学校に指示をしていま 

す。 

小学校中学年を例とすると、荷物の重さは３キロから５ 

キロくらいになっていますが、登校時と下校時で荷物の種 

類も異なるので、重さには幅があります。学校には検討し 

て下さいとお願いをしています。 

 

 

 

 



 

 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

   ③ 報告３ 平成３１年度深谷市立幼稚園の園児募集について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

④ 報告４ 深谷市教育委員会だより「こころざし第３９号」（平成３０年１０月発行）について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

 

⑤ 報告５ 平成３０年度「こころざし深谷科学塾」について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

 

⑥ 報告６ 平成３０年９月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

⑦ 議案第３２号 幼稚園の新設及び用地の取得の申出について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  深谷市立幼稚園における保育サービスの向上及び再編方針

に基づき、幼稚園を新設したいので、この案を提出するもの

であります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 



 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第１１回定例会は、１１月１４日（水）午後１時３０

分から開会です。 

 

 

         以上で、平成３０年深谷市教育委員会第１０回定例会を

閉会します。 

 

 

 


